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本报记者拍摄的一张感人照片引起网上热传

烟烟台台拾拾金金不不昧昧环环卫卫工工

成微博红人

本报2月21日讯(记者 张

琪) 他是一位小人物，但一张

关于他拾金不昧在雨中等失

主的照片，让他现在成了微博

红人。他就是烟台市芝罘区环

卫工张国顺。

张国顺的感人事迹在网

上疯狂转发还要从本报的一
篇报道说起。本报2010年5月18

日C04版报道了《环卫工捡钱
包雨中等失主》一事：2010年5

月17日，芝罘区环卫工张国顺

在月亮湾景区捡到一钱包，失

主是一名女大学生，老张在雨

中等了2个多小时，将钱包送

还给大学生。在雨中老张为女

大学生撑伞并不断安慰她，张

国顺的一系列举动让失主感
动落泪，当时本报记者在场用

镜头记录下了这感人的一幕。

就在稿件见报的当天，新

浪网就对此报道进行了转发，

此后，张国顺为女大学生撑

伞，女孩掩面而泣的照片开始

在网络上广泛转发，5月18日

当天，在 10几个小时的时间

内，该照片就在新浪微博里被

转发了2300多次，此后网络转
发之势一发而不可收。昨天，

记者在新浪微博上看到，原文

转发数量已经达到了53680次，

评论达到了10492条。

除了网络大量转载之外，

国内不少媒体也对此事进行

了报道。中央电视台新闻频道

在2010年5月19日《24小时》栏

目中描述张国顺的举动为“雨

中的太阳”，“阴霾的天空下，

一张红扑扑的大脸犹如太阳，

温暖着人心。”另外，《都市快
报》、《沈阳晚报》等媒体也对

此事进行了报道。

如今只要输入张国顺的

名字，我们可以在国内知名的

新浪、搜狐、人人等主流网站、

论坛、微博上找到张国顺为失

主撑伞的那张照片，其中不乏

一些文娱明星也加入了转载

的行列。这里面就包括微博女

王姚晨，在1月20日对此文转
发后，姚晨说：“看得我也想掉

泪，好人一生平安。”另外，还

有舒淇、范晓萱等明星也发表

了自己的感慨。

在网上，有的网友将张国顺

亲切的称为“张老爹”，一名普通

环卫工的举动何以能引起如此

关注呢？在不少网友看来张国顺

的身上有很多质朴的品德值得

学习。首先，钱包里的钱不见了，

有谁愿意冒着被冤枉的风险和

失主联系呢？其次，张国顺当天

并没有带手机，只能托别人和失

主联系，有谁愿意这么麻烦去做
这样一件小事呢？最后，为了将

钱包交给失主，谁能在雨中等上
2个小时呢？但是这些张国顺都

做到了。

19年了，盼再搬出一片希望
——— 一个老经营者眼中的烟台夜市变迁

本报记者 钟建军 鞠平

烟台富士康联手索尼

拟建全球最大

液晶彩电基地

烟台夜市从无到有后又
几经变迁，夜市人赵路东风
风雨雨与夜市一起，走过19

个春秋。自听到夜市即将面

临第五次搬迁的消息开始，

他别有滋味在心头，但更多
的是一种希望盼望。

1992年，烟台一些市民

自发在老华联附近摆摊，一
开始只有有三十多个摊位，

那是烟台最早的夜市，赵路
东介绍说，他从那个时候就
开始在夜市摆摊了。

1992年，赵路东41岁，工
厂工作一个月才挣170元钱，

看到老华联附近人流量大，

生意好做，他不由动了心。

“自从干了夜市，生意好的时
候，一个月能挣二三百块钱。

虽然赚的是辛苦钱，但是心
里很充实。”回忆起当时的情

景，如今已经60多岁的赵路
东，满脸洋溢着幸福的笑容。

赵路东一开始经营日用
小百货，价格便宜，深受居民

喜欢。1993年，烟台市政府批
准成立夜市，夜市进行了第
一次搬迁，它在胜利路北段
站住了脚。烟台夜市一诞生
很快带动了周边区域的经
济，也促进了夜市自身规模
的扩大。越来越多商品涌入
夜市，时尚服饰、书籍、花卉、

音像制品、小家电等一应俱
全，还有了电脑之类的高端
产品。

2004年，夜市第二次整
体搬迁到了胜利路南端，但
噪音、拥挤的人群和卫生问
题，让胜利路附近的居民和
门头房商户非常烦感。不久
后，人流更旺的西大街则接

纳了夜市进驻。

赵路东说，2005年，夜市
第三次搬迁到西大街，在西
大街夜市的三年，他认为是
近20年夜市经营中的最鼎盛
时期。曾经的许过“摊友”，已
走上了致富之路。

西大街夜市，北临火车
站、东临振华商厦、西临大润
发超市，虽经过三次搬迁，但
没有受到搬迁的影响，还借
助西大街优越的地角、人流
量大的优点，迅速发展壮大。

“天气再寒冷，也不觉得
冷。因为根本停不下来，顾客
很多，连吃晚饭都没有时间
吃，好的时候，一天毛收入一
千多元。”赵路东笑着说，西
大街夜市有一千余个摊位，

人山人海，灯火通明，夏天要
经营到凌晨一两点。

“摆了四天摊，一共卖出
去四双拖鞋。”说起第四次搬
迁到西南河体育场的夜市，

赵路东一再发出叹息。

现在夜市可能进行第五
次搬迁了，赵路东有几分担
忧，但更多的是希望。他害怕
夜市越搬越差，更期望换一
个新地方，重续烟台夜市的
辉煌。

对于目前五个初步备
选地址，赵路东都给予了否
定，他心里有个期盼就是，

夜市能再回到西大街。赵路
东还说，西大街有独特的优
势，地段内建筑体全是办
公、经营类非住宅，不会产
生噪音、扰民现象，在夜间
较少影响到居民的生活；周
围商圈成熟，可为夜市提供
良好的经营条件。

本报2月21日讯(记者 李园

园 李娜) 21日，记者从山东省

商务厅官方网站获悉，烟台富士

康工业园区加快转型升级谋求
新发展，正与索尼公司洽谈，以

合资方式建设全球最大的液晶

彩电基地。

根据山东省商务厅发布的

信息，“烟台富士康工业园区加

快转型升级，与索尼客户洽谈以

合资方式建设全球最大的液晶

彩电基地，设计规模3000万台，

届时可新增900亿元产值、增加5

万余名员工就业”。21日上午，记

者致电烟台富士康工业园区，该
公司一位不愿透露姓名的人员

告诉记者，烟台富士康确实在与

索尼客户洽谈以合资方式建设

全球最大的液晶彩电基地。以液

晶电视项目启动为契机，引进液

晶面板模组项目，并承接海尔、

海信等国内品牌电视代工订单。

2010年5月17日，发生在烟台市芝罘

区月亮湾景区的感人一幕，本报记者抓拍
下来，并于次日见报。如今这张片子仍在网
上被热传。

本报记者 赵金阳 摄

如今，很多做好事的人

往往容易引来不必要的麻

烦，我们的身边也出现过不

少这样的例子，南京老太反

咬一口，上海钓鱼执法等事

实让很多人学会了自我保

护，甚至是过度地自我保

护。“雷锋日”即将到来，关

于做好事您有什么看法？您

看到张国顺的事迹后作何

感想？本报欢迎读者发表自

己的见解，您可与记者取得

联系，留下您宝贵的意见，

联系电话15853535270。

格请您发言






